

台湾研究集刊

1983 年创刊 · 双月刊

2024 年第 3 期(总第 193 期)

目 次

【中国式现代化与国家统一专题】

历史进程、互动关联与现实启示:中国共产党推进

中国式现代化与国家统一的实践探索 / 彭 韬 苏跃林 / 1 /

台湾青年融入中国式现代化的进程与路径探析

/ 杜世雄 林兆龙 / 19 /

【两岸融合发展研究】

涉台营商环境的法理阐释与体系优化

/ 唐士亚 / 32 /

群际接触影响两岸青年合作的文化机制研究

/ 肖日葵 李舒欣 / 49 /

【台湾政党政治研究】

民进党当局对“台湾共同体”的构建及其影响

/ 信 强 曾杨雪 / 66 /

TAIWAN RESEARCH JOURNAL

No.193

No.3 2024

【台湾思想文化史研究】

诗人心史：清代台湾诗歌探微

——以连横《台湾诗乘》为例

/魏琛琳 寇惟妙 / 79 /

20 世纪五六十年代大陆赴台传统派学人的启蒙反思

/王志勇 / 92 /

【台湾史与两岸关系史研究·纪念郑成功诞辰 400 周年】

“缺憾还诸天地，是创格完人”

——《春秋》大义与郑成功的社会实践

/吴海兰 / 111 /

乡贤圭臬与民族英雄：台湾地区福建同乡会对郑成功

形象的双重阐述

/王玉国 / 129 /

CONTENTS

- Historical Process, Interaction, and Realistic Enlightenment: The CPC's Practical
Exploration of Promoting the Chinese Path to Modernization and
National Reunification PENG Tao, SU Yuelin / 1 /
- The Process and Pathways for Taiwan Youth's Integration into Chinese-style
Modernization DU Shixiong, LIN Zhaolong / 19 /
- Legal Interpretation and System Development of Taiwan-related Business
Environment TANG Shiya / 32 /
- Research on the Cultural Mechanism of Intergroup Contact Affecting
Cross-Straits Youth Cooperation XIAO Rikui, LI Shuxin / 49 /
- The Construction of the "Taiwanese Community" by the Democratic Progressive
Party (DPP) Authorities and Its Impact XIN Qiang, ZENG Yangxue / 66 /
- The Aesthetic Positions of Taiwan Poets in the Qing Dynasty: A Case Study of
Taiwan Shih Ch'eng WEI Chenlin, KOU Weimiao / 79 /
- Reflections on the Enlightenment of Mainland Intellectuals in Taiwan Region
in the 1950s and 1960s WANG Zhiyong / 92 /
- The Great Righteousness of *The Spring and Autumn Annals* and Koxinga's
Social Practice WU Hailan / 111 /
- Local Sage, National Hero: A Study on Koxinga's Image by Fujian Townsman
Associations in Taiwan Region WANG Yuguo / 129 /